



Arbeitskreis Sportökonomie e.V.



28. Jahrestagung des Arbeitskreises Sportökonomie

28rd Annual Meeting of the German Association of Sport Economics and Sport Management

Remagen, Mai 22-24, 2025

Veranstalter

Fachbereich Wirtschafts- und Sozialwissenschaften,
Hochschule Koblenz und
Arbeitskreis Sportökonomie e.V.

Host

Faculty of Business and Social Sciences, University of
Applied Sciences Koblenz and German Association of
Sport Economics and Sport Management

Tagungsort

RheinAhrCampus der Hochschule Koblenz
Joseph-Rovan-Allee 2
53424 Remagen

Conference venue

RheinAhrCampus Hochschule Koblenz
Joseph-Rovan-Allee 2
53424 Remagen

Tagungsw Webseite

<https://www.hs-koblenz.de/akspportoekonomie>

Conference website

<https://www.hs-koblenz.de/akspportoekonomie>

Tagungsthema

Resilienz und Sport

Resilienz wird als vielseitiger Begriff bereits in zahlreichen Wissenschaftsdisziplinen gebraucht und findet zunehmend Eingang in die Sportwissenschaft, die Sportökonomie und das Sportmanagement. Resilienz kann dabei als Eigenschaft auf individueller, auf kollektiver und auf gesellschaftlicher Ebene verortet werden und die Vorsorge vor möglichen Schadensereignissen, die Schadensbeseitigung nach eingetretenen natürlichen oder gesellschaftlichen Ereignissen sowie die Fähigkeiten, Prozesse der Vorsorge, der Anpassung und der Bewältigung effektiv und effizient zu bewältigen, umfassen. Ereignisse, die Resilienz erfordern, können sowohl durch natürliche Katastrophen wie beispielsweise die Flut an Ahr und Erft 2021, durch langfristige Wirkungen, wie sie u.a. vom Klimawandel ausgehen, durch technische Geschehnisse, wie dem Ausfall von Infrastruktur, aber auch durch soziale Wandlungsprozesse, von geopolitischen Herausforderungen bis zum demografischen Wandel vor Ort, verursacht werden. Da Sport ein sozial und gesellschaftspolitisch bedeutsamer Bereich ist, wird an ihn der normative Anspruch von Resilienz auf verschiedenen Ebenen herangetragen. Dies reicht von einer resilienten Sportinfrastruktur bis hin zu resilienten Sportverbänden und -vereinen; Resilienz betrifft somit bauliche, organisationale und soziale Aspekte, die eng miteinander in Verbindung stehen können. Ziel der 28. Jahrestagung des AK Sportökonomie ist es, die verschiedenen Ebenen und Zugänge zur Resilienz für den Bereich des Sports auszudifferenzieren und in ihren Wechselwirkungen zu beleuchten. Dafür sind thematische Beiträge beispielsweise zum Management von Klimaschutz im Sport ebenso willkommen, wie Organisationswandlungs- und -entwicklungsprozesse von Sportorganisationen oder Sportinfrastrukturen mit nationaler oder internationaler Perspektive.

Conference theme

Resilience and sport

Resilience is a versatile term that is already used in numerous scientific disciplines and is increasingly finding its way into sports science, sports economics and sports management. Resilience can be categorised as a property at the individual, collective and societal level and includes the prevention of possible damaging events, the elimination of damage after natural or social events have occurred, and the abilities to effectively and efficiently manage processes of prevention, adaptation and recovery. Events that require resilience can be caused by natural disasters such as the floods on the Ahr and Erft in 2021, by long-term effects such as those caused by climate change, by technical incidents such as the failure of infrastructure, but also by social transformation processes, from geopolitical challenges to demographic change at the local level. Since sport is a socially and socio-politically significant area, the normative claim of resilience is applied to it at various levels. This ranges from a resilient sports infrastructure to resilient sports associations and clubs; resilience thus affects structural, organisational and social aspects that can be closely interrelated. The aim of the 28th annual conference of the German Association of Sport Economics and Sport Management is to differentiate the various levels and approaches to resilience in the field of sports and to examine their interactions. We welcome thematic contributions, for example on the management of climate protection in sports, as well as organisational transformation and development processes of sports organisations or sports infrastructures with a national or international perspective.

Keynote

Prof. Dr.-Ing. habil. Jörn Birkmann
tba

Wissenschaftliches Komitee

Prof. Dr. Lutz Thieme (Vorsitz)
Prof. Dr. Frank Daumann
Jun-Prof. Dr. Freya Gassmann
Prof. Dr. Gregor Hovemann
Prof. Dr. Dirk Mazurkiewicz
Prof. Dr. Torsten Schlesinger
Prof. Dr. Ronald Wadsack

Beitragseinreichung

Neben Beiträgen zum Tagungsthema sind ausdrücklich auch Beiträge zu weiteren Fragestellungen erwünscht. Bitte reichen Sie ein strukturiertes Abstract Ihres Beitrages (4.000 Zeichen) bis zum 31. Januar 2025 über https://express.converia.de/frontend/index.php?folder_id=9686&page_id= ein. Bitte geben Sie dabei an, ob Sie beabsichtigen, in Deutsch oder Englisch zu präsentieren. Die Beiträge werden in einem anonymisierten Review-Verfahren ausgewählt.

Workshop für Doktorandinnen und Doktoranden

Im Vorfeld der Konferenz findet der bekannte Workshop für Doktorandinnen und Doktoranden, dieses Mal unter der Leitung von Prof. Dr. Torsten Schlesinger, Dr. Monika Frenger und Dr. Sören Wallrodt statt. Genauere Informationen hierzu werden noch bekannt gegeben.

Keynote

Prof. Dr.-Ing. habil. Jörn Birkmann
tba

Scientific committee

Prof. Dr. Lutz Thieme (Chair)
Prof. Dr. Frank Daumann
Jun-Prof. Dr. Freya Gassmann
Prof. Dr. Gregor Hovemann
Prof. Dr. Dirk Mazurkiewicz
Prof. Dr. Torsten Schlesinger
Prof. Dr. Ronald Wadsack

Abstract submission

Beyond the conference theme, research on all areas of sport economics and sport management is welcome. Please submit a structured abstract of your contribution (4,000 characters) by January 31, 2025 via https://express.converia.de/frontend/index.php?folder_id=9686&page_id=. The official conference language is German. However, there will be English-language tracks in the schedule of parallel sessions, English-on-demand presentations and German presentations with English slides.

PhD workshop

Prior to the conference, a PhD workshop organised by Prof. Dr. Torsten Schlesinger, Dr. Monika Frenger and Dr. Sören Wallrodt will take place at the Hochschule Koblenz. Further information will be announced in due course.

Web

<https://www.hs-koblenz.de/akspportoekonomie>